



LA CDHEZ OTORGA EL PREMIO ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS “TENAMAXTLE 2022”

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ) otorgó el Premio Estatal de Derechos Humanos “Tenamaxtle 2022” a El Grupo Especial de las 20 y Oncoimagen Zacatecas por su destacada labor en la promoción y protección del derecho a la salud, a través del apoyo integral que brindan a mujeres y hombres con diagnóstico de cáncer de mama.

En su mensaje, la Dra. Maricela Dimas Reveles, Presidenta de la CDHEZ reconoció la labor que realizan El Grupo Especial de las 20 y Oncoimagen Zacatecas por cobijar a quienes ya tienen un diagnóstico de cáncer, y brindarles el acompañamiento en el difícil proceso de entender que en su cuerpo hay una causa que se debe combatir hasta recuperar la salud.

Además, la Ombudsperson expresó que, gracias a la labor de estas dos organizaciones, se visibiliza que es posible superarse del cáncer, a través de sus redes de apoyo con total empatía y por permitirles a cada una de las personas, recuperar la confianza en sí mismas, otorgándoles calidad de vida.

En su primer acto público como titular de la Comisión de Derechos Humanos, la Dra. Maricela Dimas aseguró que el trabajo de la institución que encabeza, es imprescindible para el Estado de Derecho que tanto anhelamos en Zacatecas, por lo que destacó la importancia de sumar el trabajo con la sociedad a la CDHEZ, así como con las instituciones y organizaciones, para contribuir a la construcción de una cultura de paz, que hoy es el principal interés de las zacatecanas y los zacatecanos, como una de sus tareas principales.

Por su parte, el Lic. Le Roy Barragán Ocampo, Secretario de Turismo, quien acudió en representación del Gobernador del Estado, Lic. David Monreal



Ávila, reconoció a la Dra. Maricela Dimas Reveles, por su reciente nombramiento, de quien dijo saber de su gran capacidad y compromiso ante esta tarea que ahora desempeña.

Destacó que una de las primeras acciones de la Presidenta Maricela Dimas, fuera en un evento como el Premio Estatal de Derechos Humanos “Tenamaxtle 2022”, como una de las acciones más nobles que tiene la institución, al reconocer a las personas que velan por los derechos humanos de las y los zacatecanos.

Uno de los galardonados con la edición 2022 del Premio Estatal de Derechos Humanos, fue el Grupo Especial de las 20, constituido por el Doctor José Crescencio López Sánchez, especializado en Oncología Quirúrgica, quien lleva más de 25 años atendiendo mujeres y hombres con diagnóstico de cáncer de mama.

En sus inicios, se formó por un grupo de alrededor de 20 personas, de donde provienen su nombre, la cual ha atendido un sinnúmero de personas que padecen la enfermedad y, actualmente, cuenta con más de 80 integrantes, en su mayoría con diagnóstico de cáncer de mama; sin embargo, también se reciben pacientes con otros diagnósticos, como cáncer de estómago y tiroides.

Este grupo se ha conformado como una red de apoyo en favor de las personas con este diagnóstico, quienes se reúnen una vez al mes con la finalidad de platicar sus experiencias, sus dudas e inquietudes, se ha vuelto un espacio de total empatía y desahogo, además reciben el apoyo de especialistas como son psicólogos, tanatólogos, nutriólogos, sacerdotes, terapeutas, entre otros.

También Vida Oncoimagen Zacatecas fue otra de las asociaciones galardonadas, que tiene más de 3 años y es encabezada por Karen Monserrath Esparza Castañeda, luego de la pérdida de su señora madre debido a este padecimiento, por lo que trabajan con un enfoque dirigido a la imagen oncológica de las pacientes y para quienes es de suma importancia



que las personas con diagnóstico de cáncer de mama se sientan seguras de sí mismas.

Vida Oncoimagen Zac es el creador del primer banco de pelucas en nuestra querida entidad federativa y que desde este colectivo se han aportado pelucas no solamente a personas zacatecanas, sino de otros estados como Aguascalientes, Coahuila y Toluca, en el Estado de México, con lo cual se han visto beneficiadas 56 personas con pelucas sintéticas y de cabello natural, contando en la actualidad con un stock de 40 pelucas disponibles para quienes las requieran.

Otras de las actividades que desarrollan en este colectivo, son pasarelas de pacientes y sobrevivientes de cáncer, la exposición fotográfica llamada “Los rostros del cáncer”; así como campañas de prevención y sensibilización del cáncer de mama en mujeres jóvenes llamada “No esperes, ¡Quiérete!, Hazlo por ti”.